

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

FERNANDE TOUCHETTE

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,

les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Touchette vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Fernande
et lui obtenir le Royaume des élus !

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.
Supérieure générale*



SŒUR FERNANDE TOUCHETTE

**«Tout ce que vous faites aux plus petits des miens,
c'est à moi que vous le faites».**

(Mt 25, 40)

Hommage à sœur FERNANDE TOUCHETTE

(Sœur Jeanne-de-l'Immaculée)

Naissance : 10 avril 1932 à St-Jean-Baptiste-de-Rouville (Québec)

Baptême : 13 avril 1932

Nom du père : Adalbert Touchette

Nom de la mère : Rose-de-Lima Dubuc

Vœux temporaires : 19 mars 1951

Vœux perpétuels : 15 août 1954

Date du décès : 06 août 2020

1932 – 2020

La petite Fernande voit le jour en 1932 à Saint-Jean-Baptiste-de-Rouville. C'est en avril, saison où les premières fleurs de printemps se gonflent de promesse et de vie. Un quatorzième maillon s'ajoute à la longue chaîne qui se complètera de vingt-deux maillons. Voilà la richesse de la famille Touchette. Son père, cultivateur, vaque aux nombreuses tâches qu'impose la ferme. Sa mère s'applique à donner aux enfants nourriture, tendresse, soins et éducation. Assistée de ses filles aînées, elle parvient à combler ses jours dans la satisfaction du devoir accompli avec amour, oubli de soi et dévouement. À l'instar de ses frères et sœurs, Fernande fréquente l'école rurale de Marieville. Puis, elle s'achemine vers le Juvénat Saint-Joseph à Saint-Hyacinthe afin d'entreprendre ses études secondaires.

En réponse à une petite voix intérieure perçue comme un appel du Seigneur, Fernande frappe à la porte des Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe, en août 1948. Cette démarche la mènera jusqu'à sa profession perpétuelle, en 1954. Une partie de sa vie est vouée à l'enseignement. Elle connaît plusieurs paroisses notamment Sorel, La Providence, Saint-Théodore et Brossard. Pendant vingt-neuf ans, notre sœur connaît des années de gloire dues à son dévouement inlassable, son ardeur au travail et son souci d'éduquer la jeunesse. Tout en exerçant sa mission comme enseignante dans les écoles de Brossard, elle anime des groupes de jeunes. Elle accepte généreusement de s'impliquer dans le domaine de l'action pastorale au niveau primaire de la Commission scolaire de Brossard. Où puise-t-elle tant d'énergie, de courage? Dans la fidélité à rencontrer le Seigneur dans un cœur à cœur. Pouvoir Lui parler d'amour et de

partage puis se taire pour laisser place à la Parole : « **Tout ce que vous faites aux plus petits des miens, c'est à moi que vous le faites** » (Mt 25, 40). Ce verset se grave dans son cœur car pour sœur Fernande, Évangile est indissociable de Mission.

Auprès de ses compagnes, notre sœur rayonne par sa joie de vivre, sa gratuité de service et son amour pour elles. Attentive et passionnée, elle sait écouter, faire plaisir, leur accorder un temps meublé d'une réelle présence et d'une cordiale fraternité. Son engagement en paroisse, son implication auprès des pauvres, ses attentions près des personnes seules lui permettent d'assumer la responsabilité comme agente de pastorale, en 1980. Sa mission se terminera en 2005 toujours à Brossard. L'accueil inconditionnel accordé à chaque personne qui se présente à elle, lui acquiert l'affection de tous les paroissiens. Sa vigueur au travail, son zèle au sein de l'Église, sa créativité ajoutée à des études en gérontologie la guident tout au long de son champ d'action. Les gens remercient le Ciel d'avoir placé sur leur route sœur Fernande, de l'avoir favorisée de tant de valeurs qui font d'elle une femme accomplie, un apôtre au cœur de feu.

En 1998, sœur Fernande assume la lourde responsabilité de coordonnatrice de paroisses. Elle y met entièrement son ardeur. Rayonner la joie devient prioritaire tout en servant l'Église. Son implication touche d'abord les personnes en manque de bonheur et d'attention. Somme toute, notre sœur s'est distinguée par son dévouement inlassable, son accueil généreux, son attention à l'autre, ce qui lui vaut le titre honorifique de membre de l'Ordre du Mérite diocésain de Saint-Jean-Longueuil. En 2005, un nouvel appel lui est adressé. Avec courage et sérénité, sœur Fernande se dirige vers Saint-Hyacinthe (Résidence Notre-Dame). Revêtant encore le tablier de service, elle donne de son temps et de son cœur, en accompagnant sa sœur Noëlla retenue à l'Infirmierie. À pas lents, mais toujours souriante, sœur Fernande accueille, à son tour, les soins dispensés à la Résidence « Les Jardins d'Aurélie ».

Aujourd'hui pour toujours, elle entre dans la maison du Bonheur là où son Bien-Aimé lui tend la main et lui dit : « Viens ma bien-aimée, je t'attendais. Le festin est prêt car la Noce d'éternité débute ».

Solange Rajotte, s.j.s.h.